

# 公民館報 だいもん



発行 大門公民館

大門公民館  
フェイスブックQRコード

〒399-0731 塩尻市大門六番町3番10号 TEL・FAX 52-9194  
 E-mail : daimon@city.shiojiri.lg.jp 印刷 クマガイ印刷  
[f https://www.facebook.com/daimonkominkan/](https://www.facebook.com/daimonkominkan/)

世帯数と人口 (令和5年3月1日現在)

区	世帯数	男	女	計	*増減
大門一番町	143	124	126	250	-12
大門二番町	311	354	374	728	-13
大門三番町	357	413	428	841	3
大門四番町	194	207	248	455	-6
大門五番町	559	673	662	1,335	-29
大門六番町	406	433	477	910	21
大門七番町	279	267	266	533	16
大門八番町	216	182	209	391	-6
大門七区	1,797	2,020	1,946	3,966	63
大門田川町	225	253	272	525	-15
計	4,487	4,926	5,008	9,934	22

※対前年同月比増減数



1月14日（土）の午後六時から、大門公民館多目的ホールにおいて、3年振りとなる「ワインと音楽の夕べ」を開催しました。

本来であれば、ワインを飲みながら演奏を聴いていただこうところですが、コロナ禍により館内での飲食は中止としました。

申し込みをいたいた24人の皆さんにご参加いただき、県内を中心に活躍されている「音喜楽（おきらく）ボーカーズ」のお2人から、ユーモアたっぷりのトークを交えながら、クラシックだけでなく歌謡曲などの演奏があり、大いに盛り上りました。

演奏後は、飲食中止の代替として、1位から5位まではプレミアムワイン、外れた方にも市内産ワインが当たるビンゴを行い、当たった賞品をお持ち帰りいただきました。

次回は、以前のようにワインを楽しみながら音楽を鑑賞できるよう検討していきます。

1月14日（土）の午後六時から、大門公民館多目的ホールにおいて、3年振りとなる「ワインと音楽の夕べ」を開催しました。

本来であれば、ワインを飲みながら演奏を聴いていただこうところですが、コロナ禍により館内での飲食は中止としました。

申し込みをいたいた24人の皆さんにご参加いただき、県内を中心に活躍されている「音喜楽（おきらく）ボーカーズ」のお2人から、ユーモアたっぷりのトークを交えながら、クラシックだけでなく歌謡曲などの演奏があり、大いに盛り上りました。

演奏後は、飲食中止の代替として、1位から5位までは

プレミアムワイン、外れた方にも市内産ワインが当たるビンゴを行い、当たった賞品をお持ち帰りいただきました。

次回は、以前のようにワインを楽しみながら音楽を鑑賞できるよう検討していきます。

因みに、スマホアプリには「パラレル」という用語使用があります。これは友達と通話しながらゲームや音楽を楽しむ「たまり場」を意味するとのこと。「パラレル」の言葉の多様性をコロナより教えられました。

## ワインと 音楽の夕べ

館長  
郡上 典雄

## 「パラレルコロナ」 に寄せて

# 第43回大門地区文化祭（令和4年11月5日）



先のことはまだわかりませんが、来年度はぜひ以前の様に、多くの皆さんに楽しんでもらえるような文化祭を開催したいと考えています。

ステージ発表を3回行いました。コロナ禍のため今回も規模を縮小しての開催となりましたが、ダンスなどの動画・CDによる

絵画や仏画、書、写真、俳句、短歌などの展示発表を行い、2階会議室では吹奏楽や合唱、フラ

で開催しました。

今回は1階多目的ホールでは

## 第43回大門地区文化祭

11月5日（土）に大門公民館

## 「大門区民運動会の廃止と代替行事の検討について」

大門地域づくり連絡協議会 会長 角 浩二

標記の件につきましては、すでに回覧でお知らせしている通りですが、改めて区民の皆様にお知らせいたします。

大門区民運動会は、七十年以上の歴史を重ねてきているところですが、現状は

従来の区民のよりどころなる使命を果たすことが困難の状況になつてきております。そこで昨年末、区民運動会を主催する理事及び関係者にて、検討をして以下の結論に至りました。

- 1 現行の運動会は、令和4年度をもつて廃止する。
- 2 現行の運動会に替わる行事を、令和5年度末までに検討立案する。

### ○ 主な理由

- 1 動員形式の参加者募集法には限界があり、役員や組長の参加が常となる。より多くの区民の参加を希求してきただが、人が集い、親睦を深める目的が達成できていない。
- 2 今後の代替行事の検討
- 3 1 目的 より多くの幅広い世代の人々が能動的に参加できる行事にする。立案期限 代替行事は令和5年度中に立案する。令和6年度実施。
- 2 検討会議 地域づくり連絡協議会から広くメンバーを募り、検討する。以上です。ご理解とご協力をお願ひします。

七区分館  
中澤 延夫  
分館主事  
中澤 功  
分館長



令和4年8月 テイクアウト販売会

田川町は、昭和61年4月に誕生して今年で37年目を迎える比較的新しい地区で、商業施設が一切無い200世帯ほどの中静な住宅街です。公民館の横には広場が整備されており、毎年春の花見親睦会、夏の納涼祭、年始の三九郎等で区民が集い、潤いと憩いの場として親しまれています。さて、分館のメインは夏の納涼祭ですが、子どもから大人まで一堂に会して、親交を深める貴重な機会でもあります。



公民館横の広場



令和4年12月 田川町人権学習会

七区分館を復活させました。密を避けるためバス定員の半分20人を上限とし、メインは近場の奈良井宿でのちょっと豪華な昼食会で、参加者には楽しんでいただけました。8月には新しい試みとして、七区分館の皆さんに協力いただきテイクアウト販売会を行いました。完売できるか心配ではありました。が大盛況で終了できました。

その他では親子限定でのしめ縄お飾り教室、三九郎も実施しました。令和5年度も状況を見ながら工夫をして行事を進めたいと思っています。また今後は、子ども達と高齢の方が楽しく交流できる催しができればよいと考えます。

七区分館  
中澤 延夫  
分館主事  
中澤 功  
分館長



七区分館

# 分館の紹介

4

七区分館  
中澤 延夫  
分館主事  
中澤 功  
分館長

## 七区分館

## 田川町分館

田川町分館  
林 晃一  
分館長



田川町分館

で行うことにしました。開催すればコロナ禍で故郷の思い出を作つてあげられると嬉しく思いましたが、その反面花火だけで集まるだろうかという心配がありました。その心配も「友達と一緒に花火したい!」ということでも達の気持ちが伝わってきたことで解消でき、後は当日を待つばかりという矢先の医療特別警報で、計画は中止に終わりました。この先もコロナと共に存しながら地元で一番身近な文化である分館活動の発展のため、知恵と工夫を出し合つて地道に取り組んでいきたいと考えています。

は、信州割も利用して「ふれあいバスハイク」を復活させました。密を避けるためバス定員の半分20人を上限とし、メインは近場の奈良井宿でのちょっと豪華な昼食会で、参加者には楽しんでいただけました。8月には新しい試みとして、七区分館の皆さんに協力いただきテイクアウト販売会を行いました。完売できるか心配ではありました。が大盛況で終了できました。

その他では親子限定でのしめ縄お飾り教室、三九郎も実施しました。令和5年度も状況を見ながら工夫をして行事を進めたいと思っています。また今後は、子ども達と高齢の方が楽しく交流できる催しができればよいと考えます。

田川町は、昭和61年4月に誕生して今年で37年目を迎える比較的新しい地区で、商業施設が一切無い200世帯ほどの中静な住宅街です。公民館の横には広場が整備されており、毎年春の花見親睦会、夏の納涼祭、年始の三九郎等で区民が集い、潤いと憩いの場として親しまれています。さて、分館のメインは夏の納涼祭ですが、子どもから大人まで一堂に会して、親交を深める貴重な機会でもあります。

田川町は、昭和61年4月に誕生して今年で37年目を迎える比較的新しい地区で、商業施設が一切無い200世帯ほどの中静な住宅街です。公民館の横には広場が整備されており、毎年春の花見親睦会、夏の納涼祭、年始の三九郎等で区民が集い、潤いと憩いの場として親しまれています。さて、分館のメインは夏の納涼祭ですが、子どもから大人まで一堂に会して、親交を深める貴重な機会でもあります。

田川町は、昭和61年4月に誕生して今年で37年目を迎える比較的新しい地区で、商業施設が一切無い200世帯ほどの中静な住宅街です。公民館の横には広場が整備されており、毎年春の花見親睦会、夏の納涼祭、年始の三九郎等で区民が集い、潤いと憩いの場として親しまれています。さて、分館のメインは夏の納涼祭ですが、子どもから大人まで一堂に会して、親交を深める貴重な機会でもあります。

# 今年度の主な公民館講座等

—参加者の声と大会結果—

## マレットゴルフ大会

(5/19)

優勝 犬飼 達男(六番町)  
準優勝 半田 孝一(四番町)  
第3位 小松喜代子(五番町)



### 体幹トレーニング講座

(6/7・14・21)



### イスを使つたヨーガとシナプソロジー講座

(9/29 10/6・13)



無理なく分かりやすく丁

家でも手軽にできそうに思いました。参加して良か

寧に教えていただきました。  
講座の後の爽快感やすつき  
り感がたまらず、夜もぐっ  
すり眠ることができました。  
(50代・女性)

つたです。(70代・女性)

## 大関誕生秘話

(6/19)

御嶽海関が力士になるまでの背景や木曾と相撲との関係がよく分かりました。

(60代・男性)



## 60代からの終活

(10/18・25)

人それぞれの考え方があるので、あまり押しつけができるない部分もあります。でも、また整理をしなければと思うきっかけになりました。(70代・女性)



## レクリエーション大会

(1/14)

将棋(子どもの部)  
優勝 竹中悠一郎(七区)  
準優勝 大和竜聖(五番町)  
第3位 池田辰美(一番町)

将棋(大人の部)  
優勝 矢ヶ崎弘道(六番町)  
準優勝 等々力和樹(三番町)  
第3位 牧野勇人(六番町)



緑  
風

## 素敵な仲間達

夫と私はシニアスキークラブに所属しています。最高齢はなんと87歳。60歳以上のメンバーや25人程が集い、スキーを楽しんでいます。

五官を刺激するこのスポーツは、年齢に合わせた楽しみ方をすれば長く続けられます。自分よりも先をいく先輩達と一緒にしていると、ムクムクやる気が湧いてきます。



## 麻雀(大人の部)

優勝 清沢好弘(五番町)  
準優勝 鈴木道弘(四番町)  
第3位 牧野孝夫(七区)



夫と私はシニアスキークラブに所属しています。最高齢はなんと87歳。60歳以上のメンバーや25人程が集い、スキーを楽しんでいます。

五官を刺激するこのスポーツは、年齢に合わせた楽しみ方をすれば長く続けられます。自分よりも先をいく先輩達と一緒にしていると、ムクムクやる気が湧いてきます。

そして、年々絆が深まって、スキー以外にも山登り、里山のハイキングなども楽しむようになりました。

一人もいっけど仲間と滑ると、仲間と歩くと、もっとと楽しい!あと一人もいっけど仲間と滑ると、仲間と歩くと、もっとと楽しい!あと一ヶ月程はスキーを楽しんで、さあ、今年はどこを歩こうか…。冬は勿論、春も夏もそして秋も、それぞれの季節をいっぱい楽しみたいと思います。仲間達と一緒に…。

先週の妙高合宿から帰ってきたら「これからも生涯スキーをして精進します」と、最高齢の先輩から元気なお手紙が届きました。よーし、私もがんばろう!

(H・M)

## 館報編集委員会

編集委員長 高砂  
副委員長 林澤  
委員 北智和  
員 山崎晃和  
治信美一彦一雄  
御子柴